

# EL ÁNCORA.

## DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

## CORREOS.

*Salidas.*—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 6 t. Mahon.—Martes 5 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 5 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.  
*Entradas.*—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon 4 t. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

## SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DE FORTUNY-6-ENTRESUELO.

Precio en las tres islas **1 PESETA** al mes

Anuncios de industria y comercio á 5 céntimos de peseta por línea.

## FERRO-CARRILES.

De Palma á Manacor y La-Puebla: 7<sup>45</sup> mañana, 2<sup>45</sup> y 4 (mixto) tarde.  
De Manacor á Palma y La Puebla: 3 (mixto), 7<sup>45</sup> mañana, y 5<sup>15</sup> tarde.  
De La-Puebla á Palma: 3<sup>30</sup> (mixto), 7<sup>40</sup> m., y 5<sup>40</sup> t.  
De La-Puebla á Manacor: 7<sup>40</sup> m., 2<sup>45</sup> y 5<sup>40</sup> (mixto) t.  
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: de Inca á Palma á la 1<sup>30</sup> tarde.

## SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.—San Félix, confesor, del Orden de Menores Capuchinos en Roma.

San Venancio, mártir, en Camerino.

San Dióscoro, lector, en Egipto, á quien mandó el juez atormentar de muchas y varias maneras: le agujerearon las uñas, le quemaron los costados aplicándole antorchas encendidas; pero sorprendidos los ministros por el resplandor de una luz celestial, cayeron en tierra medio muertos; por último consumó el martirio habiéndolo quemado con planchas de hierro hechas ascua.

San Félix, obispo, en Espoleto, el cual consiguió la palma del martirio imperando Maximiano.

San Teodoto, mártir, y las santas Tecusa, su tia, Alejandra, Claudia, Faina, Eufrosia Madrona y Julita, vírgenes, en Ancira de Galacia.

CULTOS.—*Mañana domingo.*—En el oratorio de Nuestra Señora de la Consolacion, calle de San Cayetano, concluyen las Cuarenta Horas, siendo la exposicion á las seis y media, á las siete y media comunión general; á las diez nona y la misa mayor con música y sermon que dirá el P. Melchor Plánas. Por la tarde á las seis vísperas, á las siete oracion, Trisagio con música, el himno de la Virgen, *Te-Deum* y la reserva.

En el Temple empezarán las Cuarenta Horas que consagran al misterio de la Inmaculada Concepcion, siendo la exposicion á las diez, acto continuo se cantará la misa mayor con sermon que dirá don Juan Barceló. Por la tarde á las seis se rezará la corona de la Purísima Virgen, y luego el ejercicio del mes de Mayo, estacion al Santísimo y la reserva.

En San Nicolas fiesta en honra del *Hecce-homo* á las nueve y media horas y la misa mayor con sermon por D. Miguel Roca.

En la Merced fiesta en honra del Santo Cristo; á las nueve y media nona y la misa mayor con sermon por el P. Antonio Pons. Por la tarde á las cuatro y media vísperas y despues la corona del Santo Cristo.

En Santa Magdalena fiesta á la Virgen de la Misericordia, á las diez misa mayor con música y sermon por D. José Reus. Por la tarde á las cinco el segundo día de los seis Domingos de S. Luis y rosario con música.

En San Juan á las diez y media se bendecirán solemnemente cuatro figuras que representan á San Ramon Nonato, S. Blas, Sta. Rita de Casia y la Bta. Catalina Tomas, y despues se cantará la misa mayor en cuyo ofertorio predicará D. Matias Compañy.

En San Felipe Neri á las seis y media de la mañana empezará la novena en honra de su Santo Titular y continuará en los demas días.

En San Francisco los Hermanos Terciarios tendrán la acostumbrada funcion mensual. A las tres y media se practicará la devocion del mes de María, acto continuo se pondrá de manifiesto S. D. M., luego se cantará la corona de María Santísima, á la que seguirá una plática, cantándose despues la estacion al Santísimo Sacramento y concluyendo con la devocion del *Via-Crucis*.—Se puede ganar indulgencia plenaria.

En los Desamparados á las cuatro de la tarde el cuarto día de septenario de la Virgen su Titular con sermon que dirá D. Mateo Llobera.

En Santa Cruz á las cuatro y media el cuarto día de septenario del Santo Cristo predicando don José Ordinas.

En el Hospital á las cuatro y media continuará el quinquenario de la Sangre de Nuestro Señor Jesucristo predicando D. Sebastian Binimelis.

En Santa Eulalia á las cinco el quinto día de septenario del Santo Cristo.

CORTE DE MARIA.—En San Nicolas, á la Virgen del Buen suceso.

*Línes.*—En el Temple continúan las Cuarenta Horas, siendo la exposicion á las seis, practicándose en seguida las oraciones de Sor Rosa; á las diez y media oracion mental al tiempo de la celebracion de dos misas. Y al anochechar despues de rezada la corona de la Purísima habrá el ejercicio del mes de Mayo, estacion al Santísimo y la reserva.

CORTE DE MARIA.—En San Nicolas, á la Virgen de Liuch.

## SECCION NACIONAL.

## EL DESGASTE.

No será inoportuno que nos asomemos á la ventana que dá al sistema parlamentario los que hemos tenido el buen gusto de no penetrar en él. El espectáculo que nos ofrece no deja de ser repugnante; ni siquiera tiene los atractivos de la novedad y de lo imprevisto; pero nos ha de proporcionar nuevas lecciones que fortifiquen nuestras convicciones y justifiquen plenamente nuestra conducta.

¿Qué vemos? Cinco ó seis cadáveres tendidos en el suelo, gritos de odio, esfuerzos desesperados, por el triunfo de tal ó cual candidato en algunos contados distritos, y esto sólo por circunstancias de localidad, por rivalidades impulsadas ó sostenidas por los candidatos que en ellos luchan. En el resto de la nacion la indiferencia más completa, el escepticismo, la repulsion que inspira un organismo tan enemigo de la prosperidad pública, como agente de descomposicion política, de desorganizacion administrativa y de tiranía burocrática.

A pesar de este alejamiento del cuerpo electoral, es tan antiespañol este artificio político que el parlamentarismo nos ha traído, que ni aun dejando el campo libre á sus explotadores pueden ofrecer el ejemplo de un sistema que se desarrolla naturalmente dentro de la organizacion que le han dado sus inventores, ó mejor, sus copistas, porque otra cosa no son que imitadores del sistema frances.

Donde no les ha bastado atraer á los votantes por medio de comidas, copas y cigarros, ó de indemnizaciones de viaje y tiempo perdido, ha habido actas en blanco para ser llenadas como conviniera, ocupacion de las mesas antes de la hora, cambio de papeletas, alteracion de escrutinios, votos aparentes de difuntos ó de personas que no fueron á votar.... y qué sabemos cuantas cosas mas que los profanos no conocemos, y que si aquí repetimos es porque lo refieren con todos sus pelos y señales los que están dentro del sistema y tercián en la pelea que nosotros presenciámos desde lejos.

Lo curioso del caso es que no hay que atribuir á los principios, ni al temperamento de los hombres que manejan el timon del buque electoral, el falseamiento de su sistema, porque todos los partidos, todas las fracciones usan iguales procedimientos para salir victoriosos, y los que están en la oposicion emplean el mismo orden de quejas, contra los que no les permitan el triunfo.

No pueden, pues, decir que la causa de que no funcione esta máquina de suerte que prevalezca la opinion pública depende de tal ó cual partido; porque es una verdad irrefutable que este sistema no puede producir esa manifestacion de la voluntad nacional, y por consiguiente al gobierno del país por el país, que es la piedra fundamental de su escuela.

Pero mirando fijamente desde nuestra ventana observamos un nuevo desgaste que ha sufrido con el tiempo la maquinaria liberal; y es que ya no da diputados de oposicion por su propio impulso, sino que es preciso que los haga el mismo gobierno para tener con quien discutir en las Cortes.

Esto es efecto solo del materialismo político que el sistema ha producido en la nacion; los pueblos ya no desean mas que obtener ventajas positivas, encontrar en sus diputados procuradores y agentes que satisfagan las pretensiones de sus electores y sirvan á los pueblos; y esto solo pueden hacerlo los

diputados que están bien con el gobierno. ¿Para que han, pues, de ser tan tontos que vayan á elegir á uno de oposicion que de nada les pueda servir?

Pero por otra parte ¿que sería de unas Cortes sin oposicion, sin que el gobierno tuviera quien le ofreciera oportunidad para hacer discursos de efecto y lograr votaciones que le dieran aires de triunfador y unieran á la mayoría? Y, ¿cómo excluir á esas grandes figuras de la revolucion que dan esplendor con sus peroratas á la escena parlamentaria, para que, ya que nada produzca beneficioso para la nacion, á lo ménos la entretenga con la lectura de animados debates y haga llegar el eco de ellos hasta las naciones extranjeras?

Y, finalmente, ¿cómo alterar esa especie de convenio mútuo entre los partidos dominantes, en virtud del cual sus jefes y hombres mas notables se reservan un puesto que les permita conservar su vida política á los ojos de sus partidarios?

Por esto observamos que cada vez se hace más necesaria la influencia del gobierno y el esfuerzo de sus delegados para el triunfo de algunos diputados de oposicion, que sin esto no obtendrían el favor de los pueblos. Y á tal punto ha llegado este materialismo político, que los mismos oposicionistas elegidos se sienten humillados por esta accion oficial, y protestan contra ella.... pero aceptan el ataque solo así podían obtener.

No cremos haber dicho con esto cosa de que nuestros lectores no estén persuadidos, ni nos hemos propuesto tampoco combatir este sistema funesto, para quitarle partidarios y apoyo en la opinion pública; ¡para qué, si este trabajo está ya hecho!

El sistema parlamentario está muerto realmente; ya nadie se interesa, por él; lo único que hacen algunos es explotarlo; pero creerlo fecundo y beneficioso las personas que no necesitan de él para sus fines, esto ya pasó.

Sin embargo, ello es que este sistema es el que ha de regir la marcha de la nacion y el que constituye nuestro derecho público. ¿Y no se le ocurre á nadie preguntarse, cómo es posible que viva prósperamente y que no camine á una fuerte crisis una nacion regida por leyes muertas, despreciadas y condenadas en la conciencia de todos?

Pues á esto nos hemos propuesto venir á parar al empezar este artículo, á hacer notar cómo de desgaste en desgaste la máquina se va inutilizando hasta que estalle el día que sea objeto de una presion un poco forzada, ó venga un hombre, un partido, una revolucion á darle un martillazo que la inutilice y haga necesario reemplazarla por otra.

Porque los pueblos no pueden vivir mucho tiempo sin gobierno; y vivir sin gobierno es vivir con instituciones moralmente muertas, casi tanto como vivir en la anarquía: la única diferencia que hay consiste en que hoy ampara al orden la fuerza material y el último caso pierde esta última garantía.

Póngase la cuestion en el terreno de la fuerza material, y se verá que la distancia que separa una situacion de otra es tan tenue que puede borrarse de un momento á otro: es cuestion solo de ver donde está la fuerza mayor; es cuestion de puños.

Y en este terreno estamos ya: Ruiz Zorrilla saca de cuando en cuando los suyos, pero tiene que retroceder ante la fuerza mayor. Sin embargo, no desiste; trabaja, conspira, se prepara, ante la indiferencia general, para medir periódicamente sus fuerzas y calcular lo que ha ganado.

Esta es la triste realidad de nuestra situacion, que ya es generalmente reconocida, aunque no ha obrado todo el efecto que lógicamente debía producir; cual es, atraer á los principios antirevolucionarios á los que lo brillante de la teoria dominante habia seducido y lo desastroso de sus efectos ha desengañado, y á los que se asuntan de las consecuencias á que ha de conducir.—L. M. DE LL.

## CORREO DE HOY.

Paris 12 de mayo.

La gran noticia del día es la terminación de la guerra del Tonkin y el ajuste oficial de la paz con China. Las negociaciones se siguieron secretamente entre el virey Li-Hung Changy y un capitán de navío, francés, M. Fournier, provisto al efecto de plenos poderes. Por lo demás, no fueron muy largas, pues en tres días todo quedó arreglado, firmado el tratado de paz en Tien-Tsin y ratificado luego después por la corte de Pekin.

Segun los términos de ese tratado, cuya parte sustancial publica esta mañana nuestro diario oficial, China reconoce nuestro protectorado sobre el Annam y el Tonkin sin limitación alguna, y además se obliga á retirar inmediatamente sus tropas y á dejar abiertas para el comercio internacional las tres provincias rayanas con el Tonkin, ó sean las de Yunnam, Kaangsi y Kuangtung.

No se nos pagará ninguna indemnización de guerra.

Este último artículo es la parte débil del tratado y producirá cierta decepción en los círculos políticos, en los que se abrigaba la esperanza de arrancar á la China un número bastante regular de millones para ayudar al gobierno á llenar el déficit de los presupuestos. Sin embargo, para obtener del Celeste Imperio una indemnización de guerra, hubiera sido preciso llevar las cosas mucho más lejos, bloquear parte del litoral, apoderarse de algunos puertos para incautarse de los derechos de aduanas, etc., etc., operaciones todas muy costosas, no exentas de peligros y que no hubieran dejado de alarmar á Europa.

En el fondo nuestro gobierno deseaba salir pronto de esta aventura y ha hecho perfectamente en terminarla lo más rápidamente posible, aun mediante condiciones que no eran las que se esperaban, pues comprendía que la expedición del Tonkin era impopular, que le creaba dificultades respecto de las Cámaras y que era una sangría continua para el Tesoro. De aquí que haya aprovechado la ocasión de terminarla, por lo que merece elogios.

Los periódicos oficiosos se esfuerzan en persuadir que la apertura al comercio europeo de las tres ricas provincias limítrofes del Tonkin tiene mucha mayor importancia que una indemnización de guerra de algunos millones de francos. Sin embargo, eso no será muy fácil de demostrar, puesto que, segun todas las probabilidades, esta cláusula aprovechará mucho más al comercio inglés, alemán y norte-americano que al nuestro. No obstante, no debe regatearse acerca de los resultados obtenidos, pues, como he dicho, hablando imparcialmente, la opinión pública está satisfecha al ver terminada una aventurada expedición por la que nunca se había tomado mucho interés.

Sin embargo, no todo ha quedado todavía concluido, y sería un error creer que el tratado de paz firmado en Tien-Tsin va á resolver todas las dificultades como por encanto. Es preciso contar siempre un poco con la mala fe de los chinos y con que después de la retirada de las tropas regulares que hasta hoy nos han combatido, tendremos aun enfrente á los piratas y á los bandidos que se ocultan bajo diferentes banderas. Por otra parte, habrá que organizar la administración del país y establecer en todas partes las garantías necesarias para el trabajo y el comercio. Todo eso constituye una ruda tarea, y si el primer período, ó sea el de la guerra y el de la conquista, ha quedado terminado, el segundo exigirá todavía muchos esfuerzos y sacrificios.

Inglaterra se muestra muy satisfecha de semejante desenlace, y, segun se asegura, el gabinete de Londres ha dirigido sus más calurosas felicitaciones á nuestro gobierno. Y se comprende que lo haga así, pues repito que evidentemente será el comercio inglés el destinado á aprovecharse en mayor escala del tratado.

Pero hay más todavía. Parte de nuestro ejército expedicionario va á regresar del Tonkin y se asegura que M. Julio Ferry combinará dicho regreso con ciertos proyectos aun nebulosos, pero fáciles, no obstante, de adivinar.

Desde luego irán 1,200 ó 1,8000 hombres á Madagascar, para acabar de reducir á los hovas é imponerles las condiciones que resultan de los tratados anteriores y de nuestros derechos seculares sobre dicha isla. Después, no sería extraño que cierta cooperación francesa en Egipto señalase ó marcara el paso de nuestros soldados al volver á su país. El inesperado arribo del príncipe de Gales á Paris da ya lugar á muchos comentarios y tal vez Inglaterra, actualmente muy comprometida, va á procurar, sacar partido para sus asuntos egipcios de la paz tan repentinamente ajustada entre Francia y la China.

Todavía es preciso esperar algun tiempo para

ver más claro en la situación, pero repito que la brusca llegada del príncipe de Gales á Paris es un indicio del que es imposible dejar de mostrarse profundamente sorprendido.—O.

Nueva-York 29 de abril.

Acerca de la misteriosa y desde luego poco limpia aventura del robo de una goleta en Cayo Largo y del supuesto destino del buque birlado para llevar una expedición á las costas de Cuba, telegrafían hoy de Cayo Hueso lo que sigue:

Esta mañana (28) se tuvo noticia de que un numeroso grupo de personas se hallaba en Key Loo, cuarenta millas al Este, y se cree que son filibusteros. El guarda costas *Dix* salió en aquella dirección por la parte exterior de los arrecifes, mientras que botes y lanchas de vapor con tripulantes armados se dirigieron al mismo punto por los canales que forman los cayos.

Segun otras noticias el *Winfield* (el buque escamoteado) había sido visto anclado en Harbor Key en dirección opuesta, junto á dos botes con armas y municiones, lo cual unido á que los cubanos contrataron ayer algunos botes, confirman la creencia de que la goleta está esperando á los expedicionarios. Los simpatizadores cubanos se mostraban anoche muy activos, pero no intentan salir de la población en numerosos grupos á consecuencia de la estricta vigilancia de las autoridades. Unos cuantos cubanos fueron detenidos hoy en el puerto, pero nada justificó la detención. El *Dix* no regresará hasta mañana y hoy ha llegado el *Swatara*.

Habana 29 de abril.—Como á la una de esta tarde toda la ciudad fué conmovida por dos terribles sacudidas sucesivas. Las calles se llenaron al instante de gente asustada, la cual creía que la ciudad había sido sacudida por un temblor de tierra.

Pero pronto cundió el rumor de que había hecho explosión el polvorin de San Antonio, situado al otro lado de la bahía. Muchas casas de la Habana sufrieron grandes desperfectos, pero no se pudo conocer por algun tiempo la extensión de los daños. Poco á poco se fué sabiendo que la primera explosión ocurrió en el polvorin de San José, no de San Antonio, adyacente al arsenal, en el que se almacenaba gran cantidad de bombas y granadas.

La fuerza de la explosión tomó la dirección de las fábricas de gas, y se rompieron todos los gasómetros de la *Havana Gas Light Company* y todos menos uno de los de la Compañía vieja. La segunda concusión, que fué mas fuerte que la primera, fué causada por una explosión de gas.

Es imposible decir hasta ahora cuántos han sido los muertos y heridos. Algunos ya han sido recogidos. Se sabe que había en el polvorin un destacamento de veinte artilleros con un oficial, quienes se ocupaban hacia algun tiempo en mudar la pólvora. Los edificios que mas sufrieron fueron el Hospital Militar, el arsenal de San Ambrosio y otros.

En la Habana vinieron al suelo balcones y ventanas en casi todas las calles situadas dentro de los muros de la aduana. El Hospital de San Lázaro sufrió grandes desperfectos.

## PARTES TELEGRÁFICAS.

Salamanca 13.—El domingo se promovió una reyerta entre paisanos y militares en el baile llamado del tamboril, afueras de San Vicente, resultando un militar con una puñalada en el muslo y un paisano con un sablazo en la cabeza. El juzgado entiende en el asunto; los agentes de orden público y guardias municipales pusieron fin á la contienda, siendo conducidos los promovedores á la prevención.

Pamplona 13.—El consejo de guerra celebrado en esta capital ha condenado á cadena perpetua á los prisioneros de Navala, en lo que no está conforme el señor auditor, por opinar que dichos presos deben ser sentenciados á la última pena. Parece que el Sr. Capitan general de este distrito ha elevado la causa al supremo sonsejo.

Madrid 15.—El gobierno ha acordado que la mesa del Senado quede constituida en la siguiente forma: Presidente, señor conde de Puñonrostro; vice-presidentes, señores Lasala, general San Roman, marques de San Carlos y conde de Bernar y secretarios, señores conde de la Romera y Aranda. Estos nombramientos quedarán firmados en el Consejo de ministros reunido hoy bajo la presidencia de S. M. el Rey.

El sábado próximo se reunirán los diputados y senadores pertenecientes á la izquierda.

Mañana llegará á esta corte el general Serra. Créese que en la primera reunion que verifiquen los izquierdistas surgirá la ruptura entre ellos.

En el Consejo de ministros que ha presidido Su Majestad el Rey se han acordado las bases del Mensaje y la constitución de la mesa del Senado.

La romería de San Isidro ha sido concurridísima. El Sr. Cos-Gayon ha manifestado en el Consejo

de ministros que cumplirá todos los compromisos del Tesoro sin recurrir á operaciones de crédito ni á presupuestos extraordinarios.

A la reunion de los diputados de la mayoría acudieron 19 senadores y 20 diputados.

El sábado se celebrará Consejo de ministros para designar las candidaturas ministeriales para la mesa del Congreso, para las presidencias de las comisiones del Mensaje y para leer el discurso de la Corona.

Segun telegrama recibido del gobernador general de Filipinas, en la provincia de Nueva Ecija ocurrió el día 10 un nuevo tumulto, siendo sofocado inmediatamente por la guardia civil.

Refiere un periódico de la Coruña que noches pasadas fué conducido á la prevención un periodista de aquella ciudad por haber pronunciado unas palabras en favor de la república, hablando con unos amigos en los pasillos del teatro.

El detenido fué puesto en libertad á las pocas horas.

Nueva-York.—En vista de que el activo del Banco Metropolitano nacional permite reanudar los pagos, dicho establecimiento volverá hoy á abrirlos. Créese que ha pasado ya la crisis.

## GACETILLA LOCAL.

## EL VELLICINO DE JEDEON.

*Descendet sicut pluvia  
in vellus.*

PSLM. LXXI, 6.

*Succida, vestis ovis, non sentit, non sonat icta.  
Hirta, pilo molli, bibulo, tingique parato  
Pectunt, nent, texunt, quod frigora pellat, et ornet.*

*Descenderá como lluvia sobre el vellicino de lana, cantaba el real Profeta, aludiendo al prodigio obrado por Dios con Gedeon, el cual decía al Señor (Judic. VI, 37): «Si por mi mano habéis de salvar á Israel, como habéis prometido, yo pondré este Vellon de lana en la era, y si el rocío descende solamente sobre el vellon, y queda toda la tierra enjuta, entenderé que realmente por mi mano salvaréis á Israel.»* María fué este blanco y puro Vellicino; sobre ella descendió el rocío de la divinidad, mientras la era, que era la Sinagoga, permanecía seca, sin recibir al Señor.

Admirables y bellísimas son las semejanzas entre el Vellicino de lana y María Santísima. Estudíemos sus propiedades.

El Vellon es *húmedo*. María Santísima está toda calada y penetrada de las gracias y dones de Dios. La Divinidad misma descendió sobre ella, como el rocío sobre el Vellicino. Exprimiendo Gedeon el Vellicino, llenó una taza. Nosotros somos esa taza que se llena de las gracias y dones que nos vienen de María.

El Vellon es *vestido de la oveja*. A los mansos, á los inocentes, á los dóciles, como la oveja, á estos viste María Santísima; es decir, los protege, los abriga, los defiende, como el Vellon á la oveja. *Todos sus domésticos*, canta la Sabiduría, *tienen dobladas vestiduras*.

El Vellon *no siente*. Es del cuerpo, observa San Jerónimo, y no siente las pasiones del cuerpo. Así María Santísima, siendo de nuestra misma masa, viviendo en carne, estuvo, como el Vellon, perfectamente exenta de todos sus apetitos y pasiones.

El Vellon *no suena á los golpes*. Mansedumbre, paciencia y paz respira toda la vida de María. «A tu alma, le decía Simeon, la penetrará la espada.» María recibía en su alma esta espada, sin proferir una queja. Hasta al pié de la cruz está muda y silenciosa, rebosando caridad, esa caridad que segun el Apóstol; «no se irrita.»

El Vellon es *erizado*, es decir, sus hebras se mantienen altas y derechas, María; constante en la oración, firme en el trabajo, incontrastable en el padecer, respira siempre elevación de espíritu y fortaleza de corazon.

El Vellon tiene el *pelo blando*. La piedad y la ternura forman el encanto del alma de María. Blanda y amorosa, sus pensamientos son de paz, sus palabras de bondad, sus obras de misericordia.

El Vellon *embebe*. María, recogida en su interior, embebía la palabra de Dios, y confería en su corazon todo lo que Dios obraba en ella. Por eso nos dice el evangelista san Lucas. (II, 19.): «María conservaba todas estas cosas dentro de sí, ponderándolas en su corazon.»

El Vellon es materia *dispuesta para ser teñida*. El pudor virginal de María, su recatado retiro, y aquella santa turbación que se apodera de su alma al ver entrar en su oratorio al ángel, mensajero de Dios, nos demuestran cuan dispuesta y preparada estaba siempre María al casto rubor. «Gracia es sobre gracia, dice el Eclesiástico, (XXVI, 19) la mujer santa y vergonzosa.»

Al Vellon *lo cardan*. La lana cardada se extiende y dilata. Ved como se ha dilatado María. Ved

como llenan toda la tierra sus afabanzas, su devoción, su culto.

Al Vellon lo hitan. ¡Cuán sutiles cuestiones, cuán delicadas hebras de pensamientos sublimes, cuán primorosas y bellas apologías, han hilado sobre María Santísima, la mente de los teólogos, la pluma de los apologistas, la lengua de los oradores!

Al Vellon lo tejen. Esas obras inmortales erigidas en honra de María: tratados de sus excelencias, testimonios de sus beneficios, monumentos de la devoción de los pueblos; todo esto, desde la sencilla memoria ofrecida en su altar por la mujer del pueblo, hasta la monumental basílica y el profundo libro apologético, todo atestiguan cuanto ha tejido el hombre sobre sus grandezas y maravillas.

El Vellon expele el frio. María expele de los corazones el frio de la infidelidad, y la frialdad de la tibieza, y el hielo de la culpa. Por eso, los que meditan en ella, se libran de las herejías; los que la siguen, viven en fervor; los que la aman, dejan el pecado.

El vellon adorna. María á sus devotos adorna y embellece con gracias, con dones, con virtudes, que su mano maternal se complace en prodigarles. Por eso, todos los santos son devotos de María; por eso, en el cielo rodean á Dios las almas bienaventuradas, mostrando los bienes que han recibido por María, como rodeaban á Pedro las viudas, mostrando las túnicas y los vestidos que Dorcas les hacia. (Ac., IX. 39.)

María Santísima es Vellocino tan blanco, tan limpio, tan puro, que el Espíritu Santo tomó su delicada y finísima lana, y con ella fabricó un vestido que debía cubrir á la Divinidad, y envolver en sí al Hijo de Dios. Con esta vestidura apareció entre los hombres El Hijo del Padre, en hábito de nuestra carne, lleno de gracia y de verdad.

MARIANO.

SUSCRIPCION para ofrecer una corona á Nuestra Señora la Virgen de Lluch.

	Rs. Cts.	Perlas.	Piedras.
Suma anterior.	8250'66	1054	67
Bartolomé Truyol; Virgen de Lluch concededme la gracia de ver bien colocada mi familia. . . . .	2'00		
Juana M. <sup>a</sup> Pont; Virgen de Lluch concededme la paz y tranquilidad de mi alma y el cumplimiento de mis deberes. . . . .	2'00		
Catalina Truyol; Virgen de Lluch concededme la gracia de poderos abrazar en el cielo. . . . .	1'00		
Domingo Truyol; Virgen de Lluch hacendme buen católico y fervoroso cristiano. . . . .	1'00		
Montserrat Truyol; Virgen de Lluch concededme la gracia de conocer la voluntad de Dios en la eleccion de estado. . . . .	1'00		
Bartolomé Truyol; sedes sapientie ora pro me. . . . .	1'00		
Antonio Truyol; Regina Angelorum ora pro me. . . . .	1'00		
Una familia de cinco matrimonios, formada por veinte y tres individuos, pide á la Santa Virgen de Lluch que la paz y union que reina entre ellos sea para alcanzar la vida eterna. . . . .	12'00		
Margarita Morey: Señora y madre amantísima, si el matrimonio que voy á contraer no ha de ser á mayor gloria de vuestro Hijo y honra vuestra, hacend que no se efectue. . . . .	3'00		
D. Francisco Cortes. . . . .	10'00		
D. <sup>a</sup> Antonia Engroñat y Marques. . . . .	4'00		
Virgen de Lluch alcanzad la salud á mi esposa. . . . .	10'00		
Aquets ulls vostros misericordiosos giraulos Senyora en ves de nososaltres... quant l'ull nostre per sempre se acluch. . . . .	10'00		
D. Jaime Compañy Pbro. . . . .	4'00		
Una devota de la Virgen para que la alcance una gracia, y la gracia de no morir en pecado mortal. . . . .	0'50		
Una id. de la Madre de Dios para que le alcance la salud del alma y del cuerpo. . . . .	1'00		

Cuatro hijas de la Purísima para que la Virgen Santísima les alcance la gracia de poder estar juntas en el cielo. . . . .	2'00
Una devota de la Madre de Dios. . . . .	1'00
Una hija de la Purísima que implora la gracia de su Madre Santísima para que no le abandone en todo el tiempo de su vida y especialmente en la hora de la muerte, le alcance un vivísimo dolor de sus pecados y que su alma pueda volar como una blanca y hermosa paloma en manos de su Creador. . . . .	0'50
Una hija de la Virgen que se alla en una necesidad, para que la Virgen le asista y experimente su protección. . . . .	0'50
Consolatis afflictorum. . . . .	4'00

Suma total. . . . . 8622'16 1054 67  
Ademas: Alfileres 2—pendientes 12—zarcillos 3—joyas 7—anillos 12—botones 29—cruces 6—corazoncito 1—relojes 1—hebillas 1—medallas 1—cajas de reloj 2.

En la sesion celebrada anoche por la Junta provincial de Instruccion Pública, se acordó formar la propuesta para proveer el cargo de Secretario de la misma Corporacion, vacante por renuncia del que la desempeñaba, el distinguido abogado D. Mariano Canals; habiéndose formado la terna con los señores siguientes:

- D. Juan Rosselló y Crespi.
- D. Antonio Barceló y Bosch.
- D. Tomas Forteza y Cortés.

Sobre el petardo ó disparo de arma de fuego de que dió cuenta anteayer el *Diario de Palma*, añade ayer haber sabido que el hecho ocurrió en una casa de la calle de las Miñonas inmediata á la plazuela del Rosario, en donde hay una cocina económica. Por una inadvertencia de la cocinera, rebentó el fogon produciendo un estruendo tal que lo oyó todo el vecindario de aquellas inmediaciones.

Conviene que los dueños de las casas en donde hay cocinas de nueva invencion, cuiden de instruir bien á las criadas, y les adviertan los peligros, con el fin de evitar desgracias que pueden ser de consideracion.

D. Pedro José Gelabert, propietario y director de nuestro colega *El Isleño* acaba de experimentar la desgracia del sensible fallecimiento de su madre política, D.<sup>a</sup> Ana María Más y Estéva, viuda de Crespi.

Acompañamos en el sentimiento á nuestro compañero y, al enviarle el pésame, rogamos á Dios se digne acoger el alma de la finada en la mansion de los justos, y conceda á su desconsolada familia el bálsamo de la resignacion cristiana.

Por lo que han manifestado muchos moradores del pueblo de Sóller, es de esperar que el Ayuntamiento trate de solicitar del competente permiso para la creacion de una estacion telegráfica.

Sería una mejora de mucha trascendencia para las relaciones comerciales é industriales de aquel importante pueblo.

Recordamos á los reclutas de este año, interesados en el sorteo, que este acto se celebrará en el Batallon Depósito el día 30 del actual; y que á dicho acto deben asistir todos por sí ó por personas que los representen á excepcion de los sustituidos y redimidos.

Por haber entrado en el período de la veda, queda prohibida hasta el 1.<sup>o</sup> del próximo octubre la pesca y venta de la ostra y demas mariscos, excepto la de los migillones que terminará el 1.<sup>o</sup> de Julio.

Ha llegado puntualmente á Puerto-Rico el vapor correo trasatlántico *Santiago*; y al puerto de la Habana el vapor-correo del mismo nombre.

Segun nos dicen de Sóller, la draga ha interrumpido sus comenzadas faenas de limpia de aquel puerto, á causa, sin duda, de algun desperfecto; pero las obras de la plaza se hallan completamente terminadas.

Las obras de la carretera de Sóller á Deyá siguen con gran actividad. Lo celebramos.

Hoy ha llegado, y mañana se presentará á este público en el Teatro-Circo el Sr. Alarcon, pintor repentista, y celebridad europea de quien nos hemos proporcionado las siguientes noticias: «Ejecuta á la vista del público un cuadro al óleo de ochenta centímetros, en cinco minutos. Toda la prensa madrileña y especialmente *El Globo* y *El Imparcial*, le han dedicado artículos sobre su mérito artístico. Se distingue como retratista, y sus cuadros repentistas ocupan los principales salones del *high ti fe* madrileño.

El arte poco tiene que agradecer á semejantes habilidades anti-artísticas.

Ayer tarde fondearon en nuestro puerto las fragatas de guerra *Cármén*, de 12 cañones, al mando del comandante D. José R. Gonzalez y Polo, con 50 plazas de dotacion; y *Lealtad*, de 23 cañones, su comandante D. Domingo C. Pérez, con 482 plazas.

Proceden de Cartagena, y llevan ocho días de navegacion.

En el vapor correo de hoy ha llegado á esta capital el intrépido aereonauta Ruiz Budoy que mañana verificará desde la plaza de toros la última ascension en su globo *Monstruo Barcelonés*.

Hoy á las cinco y media de la mañana ha fondeado en nuestro puerto el vapor *Lulio*, procedente de Barcelona. Ha sido portador de la correspondencia, 134 pasajeros y carga.

En Manacor no se verificará la primera feria hasta el último domingo del corriente mes de Mayo, y no mañana como refieren equivocadamente algunos calendarios.

Ha espirado el plazo fijado por la recaudacion de contribuciones de esta ciudad para efectuar el pago sin recargos de las cuotas asignadas á los contribuyentes. Nuestro colega *El Bolear*, fundándose en que los cobradores no han recorrido el domicilio, espera que por el agente recaudador se conceda un nuevo plazo de tres días.

Por nuestra parte tambien lo esperamos en beneficio de los contribuyentes.

Los comerciantes de Orihuela han determinado no abrir sus establecimientos los domingos y demás días festivos.

¿Cuándo determinarán lo mismo los de esta Capital?

Programa de las piezas que tocará mañana la música del Regimiento de Filipinas en el paseo de la Rambla:

- 1.<sup>a</sup> Paso doble Flamenco.—Gimeno.
- 2.<sup>a</sup> La Mascota Polka.—Souppé.
- 3.<sup>a</sup> Sinfonía Reuyemond.—Thomas.
- 4.<sup>a</sup> Faust fantasia.—Roig.
- 5.<sup>a</sup> Serenata Morisca.—Chapí.

La Junta municipal de esta Ciudad, ha sido convocada para el lunes próximo, á las doce de la mañana, con objeto de acordar los recargos municipales que ha de imponerse á los contribuyentes por Industrial y Territorial, en el próximo año económico.

Segun el *Calendario del agricultor*, en los territorios frios, que por esta circunstancia no pudieron ser objeto de siembras de las plantas indicadas para el mes anterior se realizan en el presente.

En las huertas se efectúan siembras de lechuga de hoja ancha, escarola rizada, coles, brécoles, coliflores, colinabos, cardos; se siembran de asiento melones tardíos, sandías, rábanos, pepinos, judías y patatas. Se trasplantan tomates de varias clases, berenjenas, coles de verano, lechugas y escarolas.

Los arboricultores deben ocuparse en limpiar los frutales de las orugas que puedan contener entre las resquebrajaduras de la corteza y demas partes del vegetal, librando á éste de las ramas chuponas que matan la cepa, así como tambien aligerar algo las ramas jóvenes que se presentan con mucha fruta. Conviene regar los oliveras si la tierra es seca.

En los viñedos se da una segunda labor al terreno. Para combatir el *odrum*, se practica tres veces la operacion de azufrado: la primera cuando los brotes tengan unos veinte centímetros; la segunda, cuando se presenten los racimos floridos, y la tercera cuando estos hayan adquirido la tercera parte de su desarrollo máximo. En las dos primeras se parce flor de azufre sobre los sarmientos y hojas, y la última tan sólo sobre los racimos. Si lloviese despues del azuframiento, se repite la referida operacion.

# SECCION DE ANUNCIOS

## MOVIMIENTO DEL PUERTO.

### EMBARCACIONES DESPACHADAS.

Día 15.

Para Porto Colom pailebot Antonieta de 55 ton., patron Miguel Vaquer., con 5 mar. y efectos.

### ALCALDÍA DE PALMA.

En cumplimiento de lo prevenido en el art. 30 de la Ley de 20 de Agosto de 1870, quedan expuestas en el zaguán de esta Casa Consistorial, las listas electorales ultimadas para la elección de Concejales, espresándose en ellas los Colegios y Secciones á que corresponden los electores. Palma 14 Mayo 1884.—El Alcalde accidental, M. Pou.

### AYUNTAMIENTO DE MANACOR.

Habiendo observado en algunos calendarios, que se incurre de nuevo en la equivocación de señalar la feria de este pueblo para el domingo diez y ocho del que cursa; se hace presente por medio de este anuncio, que en este año y en lo sucesivo la primera feria tendrá lugar el último domingo del mes de Mayo, ó sea para el presente, el día veinte y cinco del actual.

Manacor 15 de Mayo de 1884.—El Presidente, Antonio Jaume.—P. A. del Ayuntamiento;—El Secretario, José Oliver.

### ACADEMIA DE LA JUVENTUD CATÓLICA

El día 1.º de Octubre de este año se abrirá en esta Academia el primer curso de Derecho con arreglo á la ley de instrucción pública, entónces vigente, si se reúne número suficiente de alumnos.

Para lo cual queda abierta, desde hoy, la matrícula, que deberá solicitarse por escrito al Sr. Secretario, (Samaritana 8.)

Palma 13 Mayo 1884.—P. A. de la J. D.—El vice-secretario, B. Singala.

### CAJA DE AHORROS Y MONTE DE PIEDAD DE LAS BALEARES

Por acuerdo de la Junta Protectora las oficinas de esta Asociación han de trasladarse á la calle de Duzay núm. 5 por cuyo motivo permanecerán cerradas en los días 16, 17 y 18 del corriente. Lo que se anuncia al público para su conocimiento. Palma 13 Mayo de 1884.—El Director, Alejandro Rosselló.

## ORNAMENTOS SAGRADOS

DE LA PRIMERA CASA DE ESPAÑA

Paloma y Serra, de Barcelona.

Único depósito en Palma calle de Odon Colom núm. 6 y Perejil números 1 y 3.—Representantes Sres. Boix y Matas.

Números modelos confeccionados y para confeccionar en fino falso.

Esta casa cuenta con un gran surtido en varios géneros, como casullas, ternos, capas pluviales, pálios, gremiales, paños de hombros, estandartes, pendones, cíngulos, albas, roquetes sobrepellices, etc., así como tisús, lamas de oro y plata, brocados, damascos, terciopelos, rasos, galones, flecos, borlas, puntas de hilo y de oro, etc.

Se dan facilidades para el pago.

Esta casa no tiene viajante por las villas de esta isla.

### Solares del Pont d' Inca

Contiguos á la estación del Ferro-carril se venden todos los domingos por la tarde, los solares de *Cas Eneixistas*, siendo su precio el de 1 peseta por metro cuadrado pagable en 5 plazos libre de censo.

Esta nueva población contiene: Plaza grandiosa de 5184 metros cuadrados, calles de 6 metros de ancho, pudiendo con muy poco coste obtener agua para regar los jardines, de la que desperdicia la fábrica Harinera Balear.

### Fresas del Prat de San Jordi.

En el traste núm. 26 de la plaza de Abastos, Francisca Juliana vende las aromáticas fresas del *Prat de San Jordi*, y para inteligencia de los compradores, estas fresas se llevan en cestas grandes y se expenden á peso.

### Gremio de Confiteros y Cereros.

D. Juan Canet y Balaguer, síndico del gremio de Confiteros y Cereros de esta ciudad, participa á todos los que componen el expresado gremio, que la clasificación para la contribución industrial del siguiente año económico, obra en su poder; y que la reunión gremial tendrá lugar el miércoles 21 del actual á las ocho de la noche en la casa número 4, piso 3.º de la Plaza de la Paja.

Los síndicos del gremio de Barberos que quieran enterarse de la cuota que se les ha impuesto, pueden pasar en los días 19, 20, 21, 22 y 23 del actual, á la Barbería situada en la calle del Padre Nadal núm. 6, donde estará de manifiesto la lista.

Se vende á voluntad de sus dueños el predio Son Frau del término de la villa de Marratxi, con su casa rústica y urbana, oficinas y demas aneidades, de extensión de cuarenta y dos hectáreas, sesenta una área y siete centiárea, lindante por el Norte con el predio Son Frau-t de D. Antonio Valent, por el Sur por otro predio llamado también Son Frau de D. Juan Vanrell, por el Este con camino, y por el Oeste con torrente Buñola. La venta se verificará con arreglo al plan de condiciones que obran en poder de los Sres. D. Juan Bennassar y D. Antonio Marqués, con quienes podrán avistarse cuantos quieran interesarse en la adquisición de dicho predio.

ARMONIUMS

DE 4 A 6 DUROS MENSUALES.

## DEPOSITO DE PIANOS Y ARMONIUMS

DE B. C. PERELLÓ.

### ALMACEN DE MÚSICA

19, UNION, 19.

REPRESENTANTE DE LAS PRINCIPALES FÁBRICAS MAS ACREDITADAS

NACIONALES Y EXTRANJERAS

### A PLAZOS Y AL CONTADO.

CINCO AÑOS DE GARANTÍA POR SU SOLIDEZ.

### LOS ARMONIUMS Y PIANOS

SE ALQUILAN PARA USO DE LAS IGLESIAS Y DEMAS.

PRECIOS ECONÓMICOS.

PALMA

19, UNION, 19.

PIANOS  
A PLAZOS  
DE 6 A 10 DUROS MENSUALES.

Viuda de Planells.

## PAPEL TABACO. --PAPÉ TABACH.

El papel tabaco para cigarrillos, se vende en la conocida papelería, deari la Sr Viuda de Planells.

## TRUE TOBACCO PAPER. --PAPIER DE TABAC.

Sindicato 59: Palma.

ANUNCIO.—En Bañalbufar está para vender una finca denominada el *Círcul*, lindante con la carretera, y á distancia de unos diez minutos ántes de llegar al pueblo. Está situada en lugar muy ameno, siendo su producción regadío y frutales, con porción de olivar y algarrobos, y un manantial de agua viva y constante.

En Valldemosa una casa rústica con cuatro dormitorios, cuadra y corral bastante espacioso, situada en la calle del Real.

Otra finca llamada *Son Calafat*, poco ántes de llegar al punto conocido por *Son Vicos*, linda con la carretera que de Palma va al pueblo, y á distancia del mismo poco ménos de un cuarto de hora. Esta finca está en sitio muy delicioso, hallándose poblada de toda clase de frutales, con fuente de agua viva y casa rústica y urbana.

El encargado de la venta de dichas tres fincas se halla domiciliado en Palma, calle de la Piedad, núm. 18 pral.

AL PÚBLICO.—Habiéndose extraviado un Resguardo provisional al portador de la sociedad la Vidriera, expedido con el núm. 210 y comprensivo de cinco acciones números 2067 al 2071 se suplica á la persona que haya podido encontrarlo se sirva presentarlo á las oficinas de la expresada Sociedad ó bien en esta imprenta, evitando por este medio el que hayan de practicarse las diligencias convenientes, á la expedición de otro resguardo duplicado.

NODRIZA.—Se necesita una para criar en su casa. Darán razon, calle de Montenegro, núm. 2.



### DOÑA ANA MARÍA MÁS Y ESTEVA

VIUDA DE CRESPI

HA FALLECIDO.

R. I. P.

Sus hijos, hijos políticos, nietos, sobrinos y demás parientes, suplican á todos sus amigos á quienes por olvido no se haya pasado esquila, se sirvan tener presente á la finada en sus oraciones y asistir al rosario y funeral que para implorar el eterno descanso de su alma se celebrarán el lunes próximo 19 del corriente, á las diez de la mañana en la parroquial iglesia de San Nicolas.

El duelo se despide en la Iglesia.

### TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 16 á las 5 t.

Mañana se reunirán los Diputados y Senadores de la izquierda.

El lunes se celebrará reunion de la mayoría.

La infanta mejora.

Bolsin. 61'30.

Madrid 16 á las 4 t.

Las reuniones de las mayorías de Diputados y Senadores han sido aplazadas para el lunes y martes respectivamente.

La combinacion de Gobernadores comprende nueve provincias.

Madrid 16 á las 7'15 n.

En la mayoría nada nuevo.

El Consejo ha aprobado el mensaje y ha acordado ultimar los nombramientos de la mesa del Senado.

Hoy marchará á Filipinas un regimiento de infantería de Marina.

Madrid 16 á las 11'45 n.

Ha sido confirmada la vuelta de Ruiz Zorrilla á Ginebra.

El Emperador Guillermo ha negado la mano de la Princesa Victoria su hija menor Krgnpring al Príncipe de Bulgaria.

Se han recibido en Lóndres noticias sin fecha del General Gordon que goza de buena salud.

El Gobierno ingles ha declarado en la Cámara que se halla dispuesto á la union con Francia y otras potencias para cooperar á la abolición de la esclavitud en Marruecos.

### ULTIMAS COTIZACIONES.

Madrid 4 por 100 interior contado . . .	61'35
Id. id. fin corriente . . .	61'50
4 p $\text{S}$ amortizable . . . . .	73'70
Empréstito de Cuba. . . . .	91'00
Banco de España . . . . .	266'00
Paris 4p $\text{S}$ interior contado. . . . .	61'15
Palma 4p $\text{S}$ interior contado-Liquidacion	61'45
Barcelona 4p $\text{S}$ interior contado. . . . .	61'46
Coloniales. . . . .	53'37
Nortes. . . . .	117'87
Orenses. . . . .	26'00
Lóndres . . . . .	61'21
Francias. . . . .	66'37